

S.M. / R.3



NUESTRA

HOJA



JOSE CAMPJ.



Órgano del Patronato de
S. Juan Bautista de la Salle-ALAYOR

Año III

SEPTIEMBRE 1931

Núm. 25

PARA TÍ JOVEN

EL HOGAR

¿No es el hogar el dulce nido de nuestros mejores afectos? ¿Acaso, encontraremos jamás días semejantes a los días que vivimos al presente en compañía de nuestro padre y de nuestra madre? ¿Que sociedad y amistad mundana valdrán para nosotros la de los amigos naturales que nos ha dado Dios en la persona de nuestros hermanos y de nuestras hermanas?

No habéis de extrañaros si trato de avivar en vuestros corazones, o despertar si es preciso, el santo amor al hogar paterno.

San Agustín, el gran Obispo de Hipona, escribió en el libro de sus «Confesiones» que su madre Santa Mónica, moribunda, gustaba de llamarle desde su lecho «su buen hijo», y, añade con legítimo orgullo que ja-

más, en efecto, quiso ocasionar la menor pesadumbre a su madre.

¿No es este el elogio que ambicionamos merecer? Podríamos bien decir, y con mucha razón, que, cuando son pequeños los niños pisan las faldas de su madre; cuando son grandes, les pisan el corazón.

Desgraciadamente, es todavía una triste verdad para no pocos jóvenes presumidos e inconcientemente quizás ingratos. ¡Que a lo menos, no se pueda decir jamás, que los que lean estas mal trazadas líneas, llegaron a pisar el corazón de su madre!

Catorce años, quince años, dieciseis años, asoma ya el bigote y con el crece en el corazón joven el deseo de la independencia. ¿No es verdad que en ciertas horas, se le antoja pesada al hijo la inquieta so-

licitud de su madre?... Después de todo, piensa él, ya no soy niño... soy grande.

Los consejos tocante a la salud, las advertencias sobre la compostura, todo eso molesta, y si no está uno prevenido y atento, bien pronto el querido hogar en que hemos crecido se nos vuelve lugar de fastidio.

Son estas, amados jóvenes, perwersas voces, pues si queréis ser leales con vosotros mismos, escudriñando en vuestra alma así turbada, descubriréis fácilmente lo que la arrastra.

No puede estar sin afecto el corazón del joven; cuando no le bastan las ternuras de la familia o cuando se le hacen importunas, es porque, poco a poco, e inadvertidamente, se deja arrastrar por el deseo de afectos extraños, que, enfriando su corazón de hijo, lo van alejando de su hogar.

No quiero citar el ejemplo del hijo pródigo, el que se fué lejos de la casa paterna dejándose llevar de las malas pasiones, dueñas de su corazón. Ya se yo que de todos los que leeréis estas líneas no hay ninguno que sea capaz de imitarlo.

Jóvenes queridos, los que tenéis la dicha de poseer aun a vuestras madres, cuidad bien de no hacerlas llorar nunca. Que la tierna mujer que

meció vuestra cuna no derrame lágrimas diciendo que es triste ver crecer a sus hijos; que por el contrario se alegre de ver como al tomar mayor edad, vuestra razón aprecia más exactamente todas las dificultades de la vida y por consiguiente comprende mejor los desvelos que tuvo para educaros y la gratitud infinita que le debéis.

Ternura infinita habéis de tener hacia esa mujer sin igual, la madre, dotada para su hijo de una indulgencia desrazonable, que no se atreve, casi, a dirigir a su hijo grande una tímida advertencia, pero que se alarma de los peligros que corre, de las tentaciones que teme, de las caídas que prevé, y que sufre y que llora.

Oh! no, no tengáis rubor de permanecer siempre su «hijito» su «pequeño», y pensad que puede llegar un día, más próximo tal vez de lo que pensáis, en que experimentaréis infinito consuelo en encontrar su pecho para apoyar en él vuestra frente herida, su mejilla para enjugar vuestras lágrimas.

Tributad a vuestra madre, a vuestro padre, cuantas veces podáis inequívocas y fervientes testimonios de vuestro afecto verdaderamente filial; sed buenos, amables, atentos; procurad cuanto pueda agradarles; no retrocedáis ante ningún trabajo,

ni sacrificio; no temáis excederos en la medida, nunca devolveréis a vuestros padres tanto cuanto han hecho tan generosamente por vosotros.

No olvidéis asimismo que cuantos más sean los años que pesen sobre la frente venerable de vuestros padres, tanto más sensibles serán las demostraciones de afecto que les tributéis, y tanta mayor será la necesidad que tengan de ellas, por consiguiente, deberéis colmarles más y más de esas demostraciones del corazón. Recordad entonces que la más pequeña sonrisa, el más insignificante testimonio de ternura, será como un rayo alegre de sol que vendrá a dar calor al invierno de su ancianidad.

En una palabra, no imitéis el ejemplo de la imprudente avecilla que por el anhelo, de probar prematuramente sus alas, se tira abajo del nido. Sed para vuestros padres, los hijos afectuosos que debéis ser, estimaos dichosos de estar cerca de ellos.

¡Que dichosos son los que tienen aun a sus padres!

RIROJO.

Felicidad es libertad. ¿Amas la libertad? Ama a Dios y serás libre, tanto más libre cuanto más ames a Dios.

CRÓNICA

A Monte Toro.

La romería que cada año viene realizando nuestro Patronato, en el actual tendrá lugar D. m. el día 27 del corriente, bajo el siguiente programa:

A las 5, comunión en la Iglesia Parroquial, que servirá de mensual reglamentaria. Intención: Que la Virgen proteja a España.

A las 5'45, breve reunión en el local social y a las 6 salida.

Llegados a la cumbre, entrada al recinto cantando un himno mariano. Visita al camarín y breve saludo a la Virgen.

Después del almuerzo, Misa Mayor, cantada por nuestro coro y luego renovación de la Consagración del Patronato a la Santísima Virgen.

Acabados estos actos, se rezará también colectivamente una salve para impetrar la curación de la madre de nuestro director espiritual y queridísimo amigo el Rdo. D. Antonio Pons Seguí, Pbro. la cual desde hace dos meses se halla postrada por penosa enfermedad.

En Mercadal se volverán a ocupar los autos partiendo para Mahón, por la carretera de Fornells.

A la una, comida íntima en el

Colegio de San Juan Bautista de la Salle de Mahón. Por la tarde visita al Lazareto-Sanatorio. Al anocheecer regreso.

—
Animación y entusiasmo.

Si siempre es grato para el alayorense levantar la mirada hacia la montaña bendita, trono de nuestra Virgen morena, en los actuales tiempos, ¿quién no siente la atracción que sobre el corazón ejerce la bendita Reina de Menorca? El manto de la Madre, la tutela divina de la Señora Soberana es la mayor garantía que pueden apetecer los pechos cristianos frente a la tempestad que arrecia.

¡Jovenes del Patronato! Hincadas nuestras rodillas a los pies de la venerada Imagen, pidamos que la fe de nuestros padres no sea arrancada de los hogares de nuestra ciudad, que la doctrina cristiana siga formando el corazón de los pequeñuelos y que la dulcísima invocación «Mare de Deu del Toro, pregau per nosaltres» sea modulada con fervor por todas las familias que integran nuestro pueblo.

A alistarse tocan. Decidíos a pasar esta jornada de consoladora devoción y honesto esparcimiento junto con vuestros mejores amigos.

Actividad oportuna.

Por el Sr. Presidente del Patronato fué cursado el siguiente telegrama: «Presidente Cortes Constituyentes.—Madrid— Suplicamos que en la Constitución se establezca que el Estado Español es Católico y que como consecuencia no se tome por éste ninguna resolución que afecte a la Iglesia Católica sin el previo acuerdo con la Santa Sede».

—
Con el mismo fin.

En la última Junta reglamentaria del Patronato se acordó elevar a la Presidencia del Gobierno Provisional de la República el siguiente documento y organizar las gestiones procedentes para que lo suscriban los ciudadanos de Alayor que tengan en aprecio sus convicciones religiosas y conciencia de sus obligaciones.

«Excmo. Sr. Presidente del Gobierno Provisional de la República.
Madrid.

Excelentísimo Señor:

Los que suscriben, ciudadanos con residencia en Alayor (Menorca-Baleares), persuadidos de que siguiendo los impulsos de sus sentimientos y de sus convicciones laboran por la prosperidad y el bienestar de España, en estos trascendentales momentos que tanto han de influir so-

bre el porvenir de la Patria, suplican a V. E. por mediación del presente documento:

Que en la Constitución se establezca que el Estado Español es Católico:

Que las Órdenes Religiosas establecidas en el solar hispano disfruten del respeto a que su historia y sacrificios en holocausto de España les hace acreedores:

Que sea respetado el derecho de los padres sobre la educación e instrucción de sus hijos: y

Que el Matrimonio cristiano no sea conculcado por las leyes.

Dejamos estas nuestras aspiraciones al amparo de los sentimientos de equidad de V. E. cuya vida guarde Dios muchos años.

Alayor a 5 de Septiembre de 1931.»

Sigue la recogida de firmas, arrojando un resultado altamente consolador y alentador. Dentro breves días se dará curso al documento y en nuestro próximo número podremos dar cuenta del total de firmantes

Enseñanza de Doctrina

Por ser esta asignatura la más importante para la educación de la infancia y la verdadera base para una vida ordenada y seria, los Hermanos de las Escuelas Cristianas dedican a su enseñanza y explicación cuatro

horas cada semana.

¡Padres! Preocupáos de que vuestros hijos sepan la Doctrina de Cristo.

¡Niños! Buscad las enseñanzas del Maestro que es la vía, la salud y la vida de vuestras almitas. Si sois buenos iréis hacia El y si váis hacia El seréis buenos.

El nuevo curso en el Colegio

Se han reanudado las clases. La afluencia de alumnos hace preveer un curso brillante. Bien deseamos que los alumnos cooperen con su aplicación y aprovechamiento al sacrificio de sus profesores.

Clases nocturnas.

El día 1.º de Octubre y de ocho a nueve de la noche se empezarán las clases nocturnas en nuestro Colegio.

Estas clases van dirigidas especialmente a los obreros que en su infancia no han podido instruirse como sería de desear. Los jóvenes deben reparar en esta edad las deficiencias que trae consigo la escasez de conocimientos generales. Un joven que se aprecia no puede ser analfabeto. Un joven que sabe leer debe abrigar la noble aspiración de estudiar, de saber más. A ayudarles en esto viene la escuela nocturna.

También se darán clases especializadas de francés, teneduría, dibujo.

La matrícula permanece abierta y es de esperar que, como en años anteriores, sean muchos los jóvenes que pasen a engrosar el número de los inscritos.

Íntima satisfacción

Dentro este año cumplen los seis que nos cabe la satisfacción de tener al frente del Colegio y Obras anexas al Rdo. Hno. Pablo. Transcurrido este tiempo y según las normas del Instituto, los Superiores ordenan el traslado. Por poderosas razones, — seguramente la más sentida por todos aunque la de menos trascendencia: el acendrado y general cariño hacia el infatigable actual Director, — y después de haber elevado una solicitud a Roma exponiéndolas, ha sido dispuesto que el infatigable Hno. Pablo continúe desempeñando su actual cargo.

No podemos felicitar al Hno. Director, porque él habrá ganado ciertamente bien poco; pero sí podemos felicitarnos a nosotros mismos que de esta manera vemos prolongada una época de prosperidad para nuestra amada Asociación y para el no menos querido Colegio.

Aprovechamos esta ocasión para saludar respetuosamente al Reverendo Hno. Pablo y le reiteramos nuestra incondicional adhesión y modes-

ta ayuda para la realización de sus siempre oportunas iniciativas a la par que le pedimos perdón si en aras de la justicia y de la gratitud hemos ofendido la modestia tan propia de un hijo sumiso de San Juan Bautista de la Salle.

Enhorabuena.

La damos a nuestro apreciado consocio D. Francisco Sintés Olives, que ha visto alegrarse su hogar con la venida de su primogénito.

Al pequeño se le ha impuesto en la pila bautismal el nombre de Tomás Tarsicio Juan Bautista de la Salle.

Devocionarios recomendables

ID A JESÚS, ID A SU CORAZÓN

Meditaciones sobre Nuestro Señor Jesucristo y sobre la Sagrada Comunión, por el Teniente Coronel M. de S.—En rústica, 2'70 ptas.

LA PERLA DE LAS PROMESAS

Santo ejercicio de nueve primeros Viernes de mes, dedicados al Sagrado Corazón de Jesús, por Doña Dolores del Pozo.—1'70 ptas.

GUZ Y VIDA

Publicación Mensual

Organo de la Archicofradía del Niño Jesús
y de la Cruzada Eucarística.

Publicación amena que recomendamos a nuestros
lectores.

Admiten suscripciones en la Redacción _____
_____ de NUESTRA HOJA

Precio 2'00 ptas. al año.

**Aceites finos de Oliva
recibidos del cosechero**

M. TIMONER CARDONA

Galle de la Iglesia, 22

ALAYOR

DISPONIBLE

Metalúrgica Reurer

Fabricación de bisagras de todas clases, en hierro,
blanqueadas, latón y alpaca.

Calle Mahón, 43. - ALAYOR

Los Previsores del Porvenir

Asociación Mútua Nacional de Ahorros para Pensiones Vitalicias.

ÚNICA EN ESPAÑA

MADRID

Gran Premio con Medalla de Oro en la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

La que tanto arraigo ha tenido en CIUDADELA cuya Sección cuenta con 1200 asociados de los que 200 cobran ya sus pensiones.

Para detalles al Representante local de ALAYOR

PONCIO PALLISER PONS. - Dr. Martí, 19.

LUZ DEL SOL

es la crema que Vd. debe usar si quiere conservar su calzado y llevarlo brillante como un sol.

LUZ DEL SOL

no confundirlo con otros de nombres parecidos.

Cristóbal Quintana Timoner

Construcción de Panteones. - Lápidas mortuorias de mármol. - Artísticos pedestales

Filtros de piedra arenisca compacta (para destilar agua).

Planos y presupuestos:

San Antonio, 59. - ALAYOR